

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

5.1 Simpulan

Tujuan dilakukannya riset ini ialah untuk menguji dan mengetahui pengaruh sanksi pajak, pemahaman peraturan pajak, dan kesadaran wajib pajak terhadap kepatuhan wajib pajak orang pribadi. Berdasarkan hasil dan pembahasan yang sudah dijabarkan maka kesimpulannya, yakni:

1. Pemahaman peraturan pajak berpengaruh positif terhadap kepatuhan wajib pajak orang pribadi. Hal ini dapat dibuktikan dengan nilai signifikansi 0,000 yang artinya nilai signifikansi $< 0,05$ atau $0,000 < 0,05$ maka hipotesis pertama diterima. Sehingga, menunjukkan bahwa dengan adanya pemahaman peraturan pajak maka akan meningkatnya kepatuhan wajib pajak orang pribadi dalam menunaikan kewajibannya.
2. Sanksi pajak tidak berpengaruh terhadap kepatuhan wajib pajak orang pribadi. Hal ini dapat dibuktikan dengan nilai signifikansi 0,386 yang artinya nilai signifikansi $> 0,05$ atau $0,386 > 0,05$ maka hipotesis kedua ditolak. Sehingga, menunjukkan bahwa sanksi yang berlaku tidak membuat *taxpayer* takut apabila melanggar regulasi pajak maka mempengaruhi tingkat kepatuhan wajib pajak orang pribadi.
3. Kesadaran wajib pajak tidak berpengaruh terhadap kepatuhan wajib pajak orang pribadi. Hal ini dapat dibuktikan dengan nilai signifikansi 0,062 yang artinya nilai signifikansi $> 0,05$ atau $0,062 > 0,05$ maka hipotesis ketiga ditolak. Sehingga, menunjukkan bahwa kesadaran dalam diri seorang wajib pajak untuk menunaikan kewajibannya tidak mempengaruhi tingkat kepatuhan wajib pajak orang pribadi.
4. Berdasarkan uji yang diperoleh untuk nilai Adjusted R Square yakni 0,493 atau 49,3% yang artinya bahwa pengaruh variabel independen yakni pemahaman peraturan pajak, sanksi pajak, dan kesadaran wajib pajak terhadap variabel dependen yakni kepatuhan wajib pajak orang pribadi

sebesar 49,3%. Sedangkan, 50,7% dipengaruhi oleh variabel independen lain yang tidak diteliti dalam penelitian ini.

5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan pada riset ini, periset memberikan rekomendasi bagi peneliti selanjutnya yang diharapkan dapat bermanfaat, selaku berikut: diharapkan peneliti selanjutnya bisa menambahkan variabel lain yang memengaruhi kepatuhan wajib pajak orang pribadi. Selanjutnya, diharapkan dalam pengumpulan data supaya dapat lebih lengkap bisa dengan menggunakan metode wawancara untuk menggali lebih dalam tentang kepatuhan wajib pajak orang pribadi. Selain itu, peneliti berharap hasil penelitian ini dapat berguna bagi direktorat jenderal pajak dalam rangka mendorong peningkatan ketaatan wajib pajak untuk penyampaian Surat Pemberitahuan.